

Governikus Summit

Ideen für die Verwaltungszukunft

[06.03.2025] Auf dem diesjährigen Governikus Summit vom 25. bis 26. Februar in Berlin wurde wieder über zahlreiche Ideen zur Digitalisierung der Verwaltung, der Justiz und des Gesundheitsbereichs diskutiert. Zudem formulierten die Teilnehmenden drei Wünsche an die nächste Bundesregierung.

Knapp 450 Expertinnen und Experten sowie Interessierte aus Verwaltung, Wirtschaft, Wissenschaft und IT folgten dem Aufruf des Bremer IT-Unternehmens [Governikus](#) und diskutierten auf dem diesjährigen [Governikus Summit](#) (25. bis 26. Februar 2025, Berlin, [wir berichteten](#)) über die Zukunft der deutschen Verwaltungsdigitalisierung. Die Konferenz, die in diesem Jahr unter dem Stern des 25-jährigen Firmenjubiläums von Governikus stand, habe sich erneut als bedeutender Impulsgeber erwiesen, teilte der Veranstalter mit.

In 32 Sessions hätten insgesamt 75 Diskutanten aufschlussreiche Einblicke in verschiedene Felder der Verwaltung, der Justiz und des Gesundheitsbereichs gegeben. Im Fokus der Diskussionen standen nach Angaben von Governikus die föderale Digitalstrategie des IT-Planungsrats, der Jahresbericht des Nationalen Normenkontrollrates sowie die Registermodernisierung. Auch die Themen EUDI-Wallet, eID und die Digitalisierung der Justiz wurden aufgegriffen.

„In den vielen Gesprächen mit unseren Gästen haben sich kleinere und größere innovative Ideen für die Zukunft herauskristallisiert“, so das Resümee des Governikus-Geschäftsführers Stephan Klein. „Den Co-Creation-Ansatz, mit dem wir seit 25 Jahren gemeinsam mit Kunden und Partnern unsere Lösungen entwickeln, mit in das Konzept des Summits zu überführen, wurde von diesen sehr positiv aufgenommen“, ergänzt Summit-Organisatorin und Governikus-Prokuristin Petra Waldmüller-Schantz.

In einer vor Ort durchgeführten Umfrage mit Teilnehmenden anlässlich der Neuwahlen, kristallisierten sich des Weiteren drei Wünsche an die nächste Bundesregierung heraus: Zum einen eine stabile Regierung, die bei der Digitalisierung unterstützt, zum anderen die Realisierung einer Deutschland-App, die Bürgerinnen und Bürger Zugang zu allen Verwaltungsleistungen bietet. Zu guter Letzt stand auf dem Wunschzettel der Befragten: mehr Pragmatismus.

(bw)

Video zur Veranstaltung

Stichwörter: Messen | Kongresse, Governikus, Governikus Summit